



先輩からの便り

紙面の都合により一部の方からの便りを掲載しました。

2008年3月ご卒業の方からのお便りです

丹羽 亜由美

去る3月24日、私は宮崎公立大学人文学部国際文化学科の全課程を修了し、人文学の学位と高等学校教諭第1種免許を取得することができました。これも理事長の伊藤喜美様、そして伊藤青少年育成奨学会の皆様のおかげと、心より感謝申し上げます。思い返してみると、4年間はあつという間で、未だ学生であるような気がします。しかし、4月に入り、いま私は名古屋市内の結婚式場で社会人としてスタートをきっています。学生時代4年間続けたアルバイトの経験から、一生に一度の大切な日のお手伝いをさせていただくやり甲斐に惹かれ、ブライダル業界を選びました。配属も決まり、一日も早く披露宴のプロデュースができるよう、毎日研修に励んでいます。地元岐阜から遠く離れ、南国宮崎で過ごした4年間は、今、とても大切な思い出となっています。

私には、宮崎はもとより九州においても親類や友人は一人もいませんでした。ですから、進学先が他であつたら、宮崎に住むどころか訪れることさえなかつたかもしれません。慣れない一人暮らしと、容易には帰省できない距離に、どうしようもない寂しさを感じたこともあります。しかし、日が経つにつれ、「日向時間」という宮崎独特のゆつたりとした雰囲気に癒され、人々のあたたかさに助けられ、新天地・宮崎での生活を通していかに自分の世界が狭かつたのかということ、そして親元で18年間生活できたことの幸せを実感しました。そして、「宮崎に来て本当に良かった」と思うようになるにつれ、「自分の世界を広げる最高のチャンスなのだから」と、どこへでも足を運び、誰とでも接し、未経験のことなど

西尾 奈々

福島大学経済学部卒

拝啓 時下ますますご清祥のこととお慶び申し上げます。

この度は、大学進学にともない、4年間ご支援いただき、ありがとうございました。おかげ様で、この春福島大学を卒業し、岐阜に戻って参りました。

この4年間の大学生活では、初めての一人暮らしや寮での生活、講義や演習といった日々の授業、部活動などを通して多くの大切な仲間と出逢い、楽しく充実した時間を過ごし、多くのことを学び、経験することができました。

4月からは、県立高校の商業科常勤講師として働くことになりました。福島大学で学んだことをいかし、社会人として、教員として、頑張っていきたいと思っております。奨学会からの奨学金のおかげで、充実した毎日を送ることができたことに、深く感謝申し上げます。本当にありがとうございました。

宮崎公立大学人文学部国際文化学科卒

んどん挑戦するように努めました。

例えば、文化祭では実行委員を2年間務め、苦楽を共にした大切な仲間ができました。裏千家茶道部に入部し、1年間は部長も務め、先生に連れて行って頂いたお茶会では御家元のお点前を拝見させて頂くなど、貴重な時間を過ごしました。ボランティアとして参加した青島太平洋マラソンでは、全国でも有名なマラソン大会を支えていくのにどれだけのスタッフが動かなければならないのか、その大変さを知りました。4年間続けたホテルでのアルバイトでは、サービス業界で働くことの厳しさや心遣いの大切さを学び、忍耐力が養われました。タイや中国を訪れた際には、世界に広がる貧困や格差を肌で感じ、卒業論文の作成や自分の認識を変えるのに大きく役立ちました。

これらのことのはんの一端で、私にとっての大学生活は常に発見の連続でした。失敗もありましたが、後悔するのではなく、悩むよりも反省して次に進むことが大切だと気付けたこともひとつ発見です。これから社会人として生活するにあたり、学生時代とは比べ物にならない挫折を経験することもあるかもしれません。しかし、失敗も糧とする強い心をもって、成長していくかと思つています。

学生生活と一言でいえば言葉が足りないほど多くの経験をさせて頂いたこと、あらためて御礼を申し上げます。感謝の気持ちでいっぱいです。理事長・伊藤喜美様、伊藤青少年育成奨学会の皆様、本当にありがとうございました。

楓 愛
2004年4月に静岡大学に入学し、2008年3月に卒業するまでお世話になりました楓 愛です。ご援助のお陰で、無事大学を卒業することができ、社会人として新しい生活を送っています。税理士法人に入社しましたが、まだまだ基本的な事を学ぶ毎日です。日々の業務を確実にこなせるようになりましたら、税理士の資格を目指したいと考えています。このような目標を目指せるのも、本当に貴財団による奨学金のお陰であり、心から感謝しております。地元への貢献という貴財団のお考えを受け、私もいずれ、地元に貢献をしたいと考えています。そのためにこれからも、多くのことを学び、力をつけていきたいです。最後に、改めて、御礼申し上げます。ありがとうございました。



提学生の声

永井 美帆 名古屋大学 医学部保健学科4年（恵那高等学校卒）

ふり返ってみると本当に様々なことを学んだ密度の濃い3年後期でした。特に終末期にある患者さんと過ごした1ヶ月間、そして受け持つ産婦さんの出産に立ち合わせていただいたことは、一生忘れられない経験になったと思います。それでの領域で、疾患や治療について、また看護過程を展開していく中で、必要な知識や技術を何度もくり返し学ぶことができました。そしてその中で、患者さんと向き合うことを通して自分と向き合った半年間でもあった気がします。記録や計画に追われながらふと自分の生活や健康、家族、友人との関係はどうだろうと振り返る機会が多くありました。終末期を生きる患者さんと向き合いながら、生きる、そして死ぬということはどういうことなんだろうと自問自答して悲しくなったり、産婦さんと一緒に過ごしながら、女性が心身ともに母親へと変化していく過程を見たり、感じたり、生まればかりの小さな命に触れたり……。つらいこともたくさんありました。これらの体験は、医療職に就く者として、また、一人の人間として私が生きていく人生の中で、かけがえのない宝物です。看護とは、治療など身体面の援助を行うと同時に、その人という人間と向き合い、常に考え、方向を模索していくことでもあるんだなと感じた後期でした。

提学会からのコメント

出産の現場、終末期の現場、想像するだに身の引き締まる思い。学ぶということは他者の声を真摯に聴くということに尽きます。素晴らしい3年後期でしたね。

澤田 昇平 東京農工大学 農学部・地域生態システム学科3年（岐阜聖徳学園大学附属高等学校卒）

今は授業のほとんどが専門科目になってきてとても楽しいです。

4月で3年生になり、自分の所属する研究室の決定が近付いています。私は今のところ森林科学分野の砂防工学を専攻したいと考えており、今年度は森林科学系の授業がかなり多いです。砂防工学とは、森林にかけるダムの設計や降雨による土壌流出などを学ぶところで、私は森林と気象の関係を研究したいと思っています。

昨年よりも大幅に授業の数が増えたのですが、なんとか大学の授業とは別の気象分野の勉強も進めて将来の研究に活かしたいです。この春から大学の演習林での泊まり込みの実習が始まり、樹木の種類を覚えたり、育林学や砂防計画の実践的な事を学びます。現在の日本の林業は活力を失いかけており、様々な問題を抱えている中で私達に何ができるかを考えています。

提学会からのコメント

この日本では森林なくして山も海もエコロジーもないのはご存知のとおり。要は治水。森林工学と気象の関連性の追求は、昨今とくに待たれるところです。

今井 亮 東京大学 工学部物理工学科3年（恵那高等学校卒）

今年の3月で教養課程を修了し、4月から専門課程に進学しました。僕の進学先は、工学部の物理工学科です。計算工学科とともに応用物理部門を形成する学科で、学科長の言葉を借りれば、時代の流行に流されない工学の基礎を学ぶ学科です。

専門の授業自体は2年の後半から始まっていたのですが、本郷キャンパスに通うようになって、いろいろなところで専門に進んだのだということを実感するようになりました。例えば、教養課程時代は、キャンパスに講義専用の建物がある、そこで授業をうけていたのですが、今度からは講義をうける建物の中に研究室もあり、そこに先生方がいらっしゃいます。身近なところで研究が行われているわけです。

先輩、先生方によれば、3年生の前半は授業も多く、一番大変な時期だそうです。しかしながら、専門の基礎を学ぶ大切な時期であります。大変でも、一生懸命がんばっていきたいと思っています。

提学会からのコメント

「少にして学べば壯にして為すこと有り」佐藤一斎の言葉どおりの学生生活などを喜んでいます。今日明日に役立つ学習は専門学校の領域。日本の最高学府がそうあっては國が滅びます。

馬渕 理絵 名古屋芸術大学 音楽学部演奏学科3年（県立岐阜商業高等学校卒）

3年生になりました。1、2年生で学んだ音楽通論や和声学を基礎として、3年生では楽式論や対位法を履修し、音楽がどう作られているかを学んでいます。私はクラリネットという楽器を専攻していて、西洋の音楽を学んでいます。日本で育った私が西洋の人と同じ音楽をするためには、その国人の人達の文化や考え方を理解しなければいけないと想い、私の学校で履修することができるドイツ語、フランス語、イタリア語の全てを履修し、少しでも文化を理解できるよう頑張っています。また、アンサンブル能力を高めるために、木管五重奏を組みました。どのように音楽をつくっていくか本当に頭を悩ましますが、人を感動させられる演奏ができるよう追求していきたいと思います。

現代は多様な音楽が混ざり合っているので、日本の音楽や民族音楽など、いろいろな音楽に目を向けていきたいと考えています。そして、教育実習に行った時に何かを伝えられるようにしっかり勉強しておこうと思います。

提学会からのコメント

我々は日本人であるにもかかわらず、日本の音楽をないがしろにしてきた。教育の現場でもそのことを踏まえて教えてください。大切なことだと思います。

小澤 沙和 津田塾大学 学芸学部英文学科2年（岐阜高等学校卒）

大学進学をし、受験のための英語とはまた違ったコミュニケーションの手段としての生きた英語に触れ、ますます英語が好きになりました。津田塾大学では英語といつても、ライティング、スピーキング、リスニング、リーディング等、様々な授業があります。リスニング、スピーキングに関しては、当初、留学経験のある学生の英語力に圧倒されながらも、分からることは直接、講師に尋ねたり、予習・復習にかかる取り組みことで自分の理解力が徐々にあがっていくのを実感することができました。2年次ではTOEIC試験にも積極的に挑戦し、英語力の向上に貪欲な姿勢で取り組みたいと思います。また今年度は、英語以外は法学、現地社会の勉強をしたいと考えています。というのは、この春、カンボジアに行った際、ブノンベン大学の学生に戦後荒廃した日本が今や経済大国にのしあがった背景について尋ねられたことが一因です。考えもしなかった問いに、この時、私はまともな答えを返すことができませんでした。言語は手段であって目的ではないと思います。自分は外国人に日本人として何を伝えたいのだろうか。やはり外國の人とコミュニケーションをとるうえで自分の国に関わる教養を磨いていきたいと思いました。

提学会からのコメント

ブノンベン大学の学生の問いかけには胸を突かれました。他者に能く答えることは、自らを能く見ること。能くカンボジア人である。能く日本人である。地球人などという概念はない。

櫻井 万祐子 名古屋大学 理学部1年（関高等学校卒）

今、私が一番面白いと思う授業は、物理学実験です。

名古屋大学では、入学したての理科系学生のための物理の授業として、物理学実験と、古典力学と電磁気学を中心とする講義が開講されています。物理学実験は私達、学生自身が主体的に実験を行うことに重点をおき、現象の観察や物理量の測定を自ら行うことによって、実証科学の主軸である実験のことはじめを行ふことを目的としています。

この実験は、近年の最先端の実験研究と直結するものではありませんが、講義からは得られない多くのものを学び、目の前で起きる様々な現象の不思議さ、実験そのものの面白さを味わうことができます。

今まで行った実験の中では、霧箱を用いて、日常生活では見られないラドンガスのα崩壊、宇宙由来、地球由来のμ粒子と電子の飛跡を実際に自分の目で観察したことが、とても感動的でした。

提学会からのコメント

最先端の実験研究といえど初步的実験の基礎がなければ先へ行って応用が利かない。勘が働かない。霧箱の感動があなたの原点であることを忘れないで。